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ENSEÑANZA: EL BUNQUER DE MEDICINA A EXAMEN
LABORAL: EL CONFLICTO DE QUÍMICAS — CONSTRUCCIÓN Y LOS DESTAJOS
BARRIOS: DIAGNOSTICO A LOS BARRIOS: (1) TETUAN-BARRIO CAMINO

¿ QUE PASA CON LAS ASOCIACIONES DE VECINOS ?
NOVIEMBRE: EL 12 y el 20, DOS DÍAS CON MUY DISTINTO SIGNO

ULTIMA HORA: EL REFEREMDUM Y LA REPRESIÓN

POR UN SINDICATO DE TRABAJS.DE ENSEÑANZA



El s¿; itanderino de una época par# ¿cá se está teniendo que tr¿*
gar toda una serie de alteraciones y palpitaciones del nuevo ritmo de la vida,
que por cierto, está adquiriendo para el acomodado una serie de desventabas.
Por ejemplo: que te rompan la cara por la calle y no nos referimos a los "te-
rroristas"; el tener que pagar la carrera al hijo para médico y que te exclu-
ya porque a unos señores se les antoje o bien a sufrir más directamente o no
los retrasos de la Renfe, esta vez por la huelga de celo, o las contraprodu-
ciones y ya naturales conflictos cada vez que hay que firmar un convenio colee
tivo, aunque éste ya sé& a nivel local. Sí toda una serie de desventajas pero
no sé que diifá entonces el sacrificado productor en sus barrios del alma mía.
Cada día peor. O sino el ganadero o el agricultor a quién por cierto están a
punto de hacerle otra mala jugada con la patata a las ya añadidas de:remola-
cha .. *

Y es que, desengañémosnos, la vida cotidiana (fatídica pala-
bra) es politíca y, como ésta es hoy día un continúo vaivén. Ya que Canta-
bria no podía estar al margen del continúo y diario compás nacional.

Es hora de que pongamos nuestros relojes en hora Señores*

EDITA: LUIS GARCÍA AKRANZ
c/ San Antón, 6~1§ (Santander)

IMPRIMES COPISTERIA "AMERICA11 (domicilio provisional: Hernán

=*aOTICIAS CORTAS
Al margen de la consabida represión que están llevan

io las organizaciones maofstas, parece ser que de una forma especial iunto cor
.os troskristas, el PTE está pagando caro su activismo y lucha calle lera. En
¡antander son más de 20 las persons multadas con sanciones que ascienden has-
:a las 20.000'- pts. Aparte de algunos fugados como I. Teierina Y F. Churla-
qui. Del mismo modo y una vez pagadas las sanciones están a espera de juicio.

ORCONERA O AGRUMINSA = PARA LO QUE SIRVE.

Después de varias semanas, más bien meses, los traba-
jadores de esta empresa pudieron recibir con alegría la decisión de la Dele-
gación de trabajo en la que se denagaba a Agruminsa la rescisión de contra-
os con los trabajadores. Más como parüct ser quo l&s alegrías duran poco a
os trabajadores, sobre todo, la empresa (según noticias de última hora) si-
gue empeñada en rescindir sus relaciones jurídico-laborales con los obreros
así ha despedido a varios trabjadores por contratas; piensa paralizar paula

:inamente varios camiones de transporte; comenzar incluso, como dicen a pa-
>ar a los empleados pero que no trabajen.'

Numerosas son las gestiones hechas por los traba lado
res pero, parece ser que las ambiciones de la empresa de quién escribe esto
/a tenía conocimiento hace ahora por estas fechas un año, se cumplan*

Estas son las ulramas y únicas noticias de que dispo
lemos. Esperamos poder ponernos en contacto para poder ampliar más la Infor-

• nación con los interesados directamente pues, sepan estos 160 productores de
3rconera que tienen todo el apoyo contra esta iri-juscicla patronal,

Por lo que respecta a la situación en ACEL en Castro
Jrdialás esperamos también ampliar noticias directamente. Más paraca ser que
I a situación es estacionarla*
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EDUCACION-
POR UN SINDICATO DF T R A R A . I A n O R F S

Pretendemos abrir, con este primer trabajo, una exposición a la vez que
polémicas que puedan suscitar, de las diversas corrientes o propuestas que ex
isten ante la necesidad de que los diversos estamentos que hoy dia imparten 1.
a Enseñanza estén agrupados en un amplio Sindicato. Todas las opiniones en c£
ntra o a favor serán un enriquecimiento de las diversas proposiciones que pajs
en por este espacio ante la urgente necesidad que tiene este sector y que no
harán otra cosa sino que enriquecer y promover la UNIDAD que todos necesitamos

Comienza ésta haciendo un peque
ño análisis sobre la necesidad de un
Sindicato "que debe ser organización
de todos los trabajadores, que les ¿
irva para luchar por todas sus necê
idades". Todo lo cual se achaca a la
nulidad de la O. Sindical actual que
ha dejado toda una amplia gama de pr
oblemas al descubierto: Económicos(
bajos sueldos...), Laborales (Ine sta
bilidad, paro...), Profesionales (d£
sunión, nula participación...), Peda
gogicos (malas condiciones de escola
rización...) , Políticos (represión 1.
deólogica, falta de libertades...),
Ect.

La creación del SINDICATO y su
funcionamiento subsiguiente se justi
fican y orientan en base a conseguir
la real emancipación de los trabajad
ores. En esta línea se considera que
deberá ser o reunir las siguientes £
aracteristicas:

A)SINDICATO ÚNICO, es decir, a-
barcando a todos los trabajadores de
la Enseñanza (maternales, parvulario
s, EGB, BUP, Universidad, F.P.) tant
o en tareas docentes como no docente
s. Esto, que tiende a evitar la dis-
gragac ton en la. lucha y el .corporati
vismo, dada la particular estructura
del sector (núcleos pequeños de trab;
ajadores) no sólo es aconsejable sin
o imprescindible.

Por razones anteriores y a fin
de poder hacer frente con garantías
a los empresarios, que cada día esta
n mejor organizados y se presentan ¿
iempre unidos, consideramos que aquí
,dada la poca experiencia sindical,
es fundamental trabajar por un plant
eamiento único ya desde la base, que
englobe las diversas tendencias, en
lugar de la existencia de varios sin
dicatos.

anos representativos tienen un carácte_
r no remunerado (antiburocratismo) y e_
stán sometidos a inmediata dimisión p£
r la decisión del '"mico estamento posi_
ble: la base. Las • aracteristicas 'de e
sta representación aparecen en. lo que
hemos llamado ORGANIZACIÓN DEL SINDICA
TO:

Viene definido por el esquema báj>
ico de solución de los problemas plant
eados: el funcionamiento asamhleario a
acción directa, entendia ésta como cua
Iquier rechazo de cualquier vía (esta-
tal, de delegados, ect.) que no haya _s
ido promovida y aceptada directamente
desde la base, a través de la Asamblea,

Se articula en:
Asamblea de Centro; En ellas se d

iscuten todos los problemas y se decid
en sobre ellos, definiendo el tipo idó_
neo de acción y comosion encargada de
desarrollarla, cuandono se la (A) , la
llamada a ello. Estas comisiones revo£
able de (A.) son simples portavoces de
las decisiones acordadas en la (A.).

En otro nivel, cara a permitir un
a miníma estructura organizada que po_t
encie la unión a todos los niveles y c
uando redunde en eficacia, existirá ají
gún delegado de centro elegido en la (
A.) y revocable en cualquier momento j>
or ésta, cuya permanencia en este puej»
to será un periodo prefijado.

Indepedientemente de Comisiones y
delegados, debe partirse del hecho de
que ambas figuras potencien la inhibic
ion del traba jador y la delegación de
sus propias responsabilidades por lo c[
ue siempre que sea posible debe potenc
iarse que sea éste, intengrado en la (
A.), el que desarrolle la acción.

Asamblea <ie zona o comarcal;Asist
en los delegados de los Centros. Ponen
en común las discusiones y en caso de
discrepancias fuertes vuelven a los ce



nadora Provincial.
Coordinadora provincial; Este

organismo no toma decisiones. En caj>
o de discrepancias fuertes convoca (
A.) general de todos los trabajadore
s de la enseñanza de la provincia.

La coordinación de centros y _s
ectores diversos por una estructura,
permite fundamentalmente agilizar la
s movilizaciones.

C) AUTÓNOMO E INDEPENDIENTE,
queriendo señalar con lo primero la
autonomía del sindicato en sus deci-
siones, frente a los otros sindicato
s (metal, textil...) y que cada cent
ro, en sus asuntos, tiene completa ̂
ndependencia de los demás. Ello posjL
bilita que cada situación concreta ¿
e dé la respuesta adecuada. La autô i
omfa, si bien tiene el peligro del ¿
ndividualismo, tiene la ventaja de c¡
ue, por otro lado, en los centros so
lo se saltará a la lucha cuando los
enseñantes delmismo la asuman y la h
agan suya, y por otro lado, las acci
ones no podrán ser cortadas por la £
osible cúspide del sindicato (según
sus intereses) en los centros más co
mbativos. Entendemos que la autoncmí
a es un derecho inalinable, pero que
debe de usarse con convicción clara
de su necesidad en cada caso concret:
o, de modo que se obtenga el equilib
rio óptimo entre el uso de esta auto
nomía y la necesidad de potenciar al
máximo la fuerza y la efectividad qu
e suponen la unión de todos, unión £
ue se regulará por las normas de de£
isión democrática (simple mayoría) y
no de unanimidad. La búsqueda de la
unidad en las luchas debe ser objeti
vo central.

En cuanto a INDEPENDENCIA, cr
ufemos que ésta debe serlo de:

- la máquina oficial del Esta
do

- los empresarios y -los part
idos políticos-. En consecuencia, lo
s militantes de los partidos tienen
cabida en cuanto trabajadores en cua
to militantes de los partidos no. Su
inclusión permite aportar la tendenc
ia en la linea sindical de sus parti
dos respectivos.

D) S. VOLUNTARIO; En este sin
dicato tiene cabida todos los traba j
adores de la Ens. que acepten los pr
incipios del mismo y deseen integrar
se en él.

Ens. no es algo aislado: es una organi
nación más del mundo del trabajo. Su £
bj|6tivo fundamental, del que no se pue
de privar, es la emancipación del trab-
ajador. En este objetivo debe enmarcar
sus actuaciones a corto, medio y largo
plazo. Por tanto debe mejorar en cuant
o a condiciones salariales, laborales,
profesionales, pedagógicos se refiere,
la situación del trabajador de este se_
ctor. Debe participar, con el resto de
trabajadores, en la cosencuencia del £
bjetivo común: la soberanía real del 2
ueblo en la gestión de la sociedad y d
e forma concreta en la organización y
puesta en práctica de la Autogestión d
e la enseñanza. Esta Autogestión impli
ca la actuación, a nivel decisorio, de
modo exclusivo, de los implicados de 1
a Enseñanza: trabajadroes, alumnos y
padres.

PUESTA EN PRACTICA DEL SINDICATO
-Los distintos trabaajdores de la

enseñanza deben iniciar un amplísima
debate sobre la enseñanza, cada uno a
su nivel. Estudiar su situación actual
, como se cree debería ser (basado par
a ello en un análisis de las centradle
ciones actuales y la situación en la £
ual éstas desaparecen), ver de poner 1̂
os medios para conseguirlo, teniendo e_
n cuenta -claramente- quienes están en
contra quienes a favor, estudiando la
forma de conseguir la liberación que -
paradójicamente- será para todos.

-Debe ser invalida la CNS totalmente
-Se deben impulsar las reuniones

de centro, zona y provincia o región,
una de cuyas funciones es la el.a.->oraci
ón de las características del orgariism
o-sindicato que necesitamos.

- De cara a la unidad, es necesar
io pasar información entre todos los _s
ectores de la enseñanza y su problemát
ica (preescolar, EGB, privada y estata
1, BUP, PNN, F. Prof. ...), teniendo e
n cuenta que la raíz de todos los prob
lemas es la misma.

- En la práctica debe platearse 3
ue todas las asambleas que haya han de
ser el único órgano decisorio y contro
lador.

- Debe pasarse a la creación de a
Igo tan elemental como las cajas de re
sisntencia, para laá necesidades que j3
e nos presentan en cada sector. La CNS
nos chupa un día de salario por mes, d
e ello no vemos nada. Contribuyamos co
n una cuota a la creación de cajas de



OPINAN LAS ORGANIZACIONES Y SINDICATOS DE ENSEÑANZA.

A continuación y a raíz del problema tan
na que cuestiona todo el sistema de Enseñanza (como
la sociedad...) hemos querido recoger la opinión de
cas (P.C.E., P.T.E....) y sindicatos que actúan como
o como sindicato profesional, porfesores y alumnos,

Sólo nos ha sido posible contactar con el
demás ha habido algunas dificultades a última hora,
ocasiones den en este mismo espacio su opinión sobre

grave planteado en Medici-
Plan, orientación cara a -
las organizaciones politi-
organismos de estudiantes
caso de C.N.T.
S.D.E.U. y C.N.T.; con los
pero esperamos en futuras
el particular.

EL S.D.K.U.
Felipe González Bello, estu

diante de 3° Profesorado de E.G.B., es
el presidente en Santander del Sindica
to Democrático de Estudiantes Universo,
tarios.

El nos explica los objeti-
vos y nacimiento del S.D.E.U.:

11 El curso pasado a raíz -
del fracaso de la R.G.U. (reunión gene
ral de universidades) que no sólo no e
ran representativas sino que eran inca
paces de resolver los problemas que ha
bían surgido en el M.E. (movimiento ê
tudiantil), un numeroso grupo de estu-
diantes de la Universidad complutense
de Madrid vieron la necesidad de hacer
renacer el SDEU, creado en 1.966 y de-
saparecido por la represión sufrida, -
dada las condiciones de aquella época.
Esta idea fue llevada a las demás Uni-
versidades del estado, se discutieron
ampliamente en Asambleas y se crearon
distintas comisiones promotoras de lo
que hoy es nuestro Sindicato. El lle-
var a cabo esta idea no fue nada fácil
pues por un lado el gobierno: intenta-
mos celebrar una Asamblea de delegados
sindicales el 21 de Abril y fue disuel.
tu por la policía. El 15 da Mayo al in
tentar celebrar el Congreso Sindical -
15 delegados sindicales, fuimos deteni
dos, multados e incluso pasamos una pe
quena temporada en Carabanchel. Además
de todo esto, los demás actos que inten
tamos celebrar fueron prohibidos siste-
máticamente, basta recordar el famoso -
Festival de "los pueblos europeos" y t£
das las polémicas que suscitó.

Por otra parte, gran parte -
de los partidos politices que actuaban
en la Universidad, encabezados por el -
P.C.E. boicotearon todos los intentos -
de formar ese sindicatos al que aspirá-
bamos.

Nosotros propusimos y defendimos dê
de un principio que fuese un sindica
to unitario, que aglutinase a Id ma-
yoría de los estudiantes, porque pa-
ra defender nuestros intereses nece-
sitábamos la unidad. Esto no fue po^
sible, debido a las circunstancias -
que hemos analizado antes: la repre-
sión policial y la oposición de esos
partidos politicos ("no es el momen-
to", "no hay condiciones", "cuando -
haya libertades".)

Hoy, evidentemente, la si-
tuación ha cambiado, nuestra conti-
nua lucha en pos de ese sindicato, -
así como el estar a la cabeza de las
reivindicaciones estudiantiles han -
motivado que, sin cambios sustancia-
les en la situación politíca, todas
las fuerzas políticas de la oposi-
ción se hayan replanteado su postura
y ahora hablen y aboguen por la cons
titución de un sindicato unitario.

Nosotros celebramos y apo-
yamos fuertemente esta idea y pensa-
mos que este año por fin, va a exis-
tir ese sindicato que tanto necesita
mas.

Pero para que ese Sindica-
to sea posible, pensamos que el prota
gonismo no han de tenerlo los parti-
dos politicos, sino todos los estu-
diantes. Por ello, abogamos para que
se elijan comisiones en cada clase, -
en cada curso, en cada facultad, dis-
trito, iniciándose así el proceso sin
dical que habrá de culminar en un Con
greso Sindical constituyente del S. -
Unitario de estudiantes a nivel del -
estado.

Pero este proceso debe ir -
ligado a los problemas que hoy tiene
la Universidad, no podemos ponernos a



FIMSENAN7A" • •

EL BUNQUER DE MEDICINA
I - EL FONDO DE TODO EL PROBLEMA

Muy grave es el problema -
planteado a los estudiantes de Medj.
ciña en sus cortos devaneos de exi¿
tencia como Facultad.

Hemos querido realizar un -
pequeño informe lo más fiel posible
y para ello hemos creído que nada me
jor para que los alumnos, verdaderos
protagonistas de la noticia, contri-
buyesen en mayor medida a la composj.
ción de este informe; complementado
con la información directa nuestra.
DESARROLLO DEL CONFLICTO.

""Ante la victoria conseguí
da el año pasado de derogar el deere
to de las 4 convocatorias, vemos co-
mo el comienzo del presente curso se
produce una arbitrariedad en algunas
Facultades y Escuelas. La primera en
descubtir nt-ta maniobra es Medicina
y más tarde Fisicas y Magisterio.
Indudablemente y para centrar la cuejs
tión, todo el problema se mueve en -
torno al consorcio o concordato EXIS-
TENTE entre la Facultad de Medicina y
el Centro Nacional "Marqués de Valde-
cilla"

Así pues, ya antes de comen-
zar el curso se produce el primer he-
cho selectivo que finalmente quedará
consumado en la no admisión de 56 com
pañeros. Ya en la manifestación auto-
rizada, en Septiembre, aparte de pro-
testar por el incremento de las tari-
fas académicas se podían observar pan
cartas y gritos alusivos a este pro-
blema. Sin embargo, y aporvéehándOsé
de este período vacional, los logros
fueron muy minímos puesto que casi se
mantuvieron a nivel personal las ges-
tiones realizadas; sólo a medida que
el curso comenzaba se iba tomando con
ciencia del grave conflicto que viví-
an los no admitidos y sus posibles de
rivaciones (4convocatorias); se empe-
zaba a estudiar la situación para pía
tear una solucción urgente y viable.

La experiencia del año pasa-
do en Medicina demostraba que no ha-
bía habido nignún antecedente de lu-
cha desde su fundación, por su exis-
tencia joven y por lo tanto en una sjL
tuación languidecida.

Fue por ello que si bien
las organizaciones y partidos poli-
ticos imperantes dentro de la Univej
sidad veían necesario conseguir una
politización del problema profundizf
do en las raíces del mismo, lo más •3 \
prioritario y urgente era conseguir
los dos puntos reivindicativos> Parí
ello veíamos necesaria varias cosasí

a) Informar y sensibiliza
a todo el distrito universitario de
la problemática.

b) De cara a la opinión pí
blica una extensa campaña de informa
ción y difusión del problema (llevar
dolo a las Asociaciones de Vecinos,
comunicados que se repartirían en la
calle...) E incluso hacer tomar una
postura a los organismo oficiales (a
calde, gobernador civil...)

c) En las asambleas que h
ciáramos, porfundizar en analizar el
contenido y la razón de tales causas
(4 convocatorias, gestión democráti-
ca de la Universidad,...); critica a
la»falta de funcionalidad de los cur
sos, no servir la teoría en la prác-
tica, todo esto en relación con la S¿
nidad en general.

PROS V CONTRAS DE 1AS MEDIDAS TOMADA!

Queremos hacer ahora sope-
sar los factores positivos y negati-
vos que nos han permitido analizar, •
dentro de lo difícil que esto supone,
puesto que el conflicto todavía perro
nsee en un puntó medio, la forma en •
que se han llevado los planteamiento!
iniciales.

Entre la parte negativa, -
encontramos la falta de solidaridad -

i

inicial, en los primeros momentos, -
puesto que buena prueba tenemos del -
total apoyo de todo el distrito como
reacción a la postura del cierre. Pe-
ro sin embargo no es a esto a lo que
nos referimos sino a los errores come
tidos inicialmente por parte nuestra
que condujo a tardar en tomar concien
cia del problema. Estos errores son:

no se informó sistemática-
mente al resto de las facultades v o-
tros centros de Enseñanza y; la ""alta



de un clima más propicio que creará
unas mininas condiciones.

A todo es'to se unió el 7
constante zinzagear del nuevo deca-
no nombrado y salido de unas eleecío
nes ̂ n las que no participaron ni -
alumnos ni P.N.N.y Dos fueron los -
candidatos a estas elecciones: Gar-
cía Conde y Gómez La, siendo este -
último el que salió 'victorioso dé -
las mismas.
Como consecuencia de los constantes
cambios de opinión se decide final-
mente apoyar al Rectoradoj lo cual
conduce a que media Facultad perma-
nezca indecisa (con lo cual está tá
citamente perjudicando los objeti-
vos perseguidos) y el resto dispue_s
to a continuar, rompiendo de este -
modo la casi unidad y unanimidad en
seguir por la consecución definiti-
va de las reivindicaciones.

La parte positiva estuvo
indudablemente compuesta por accio-
nes como las de un grupo de médicos
del Centro Médico del Departamento
de Medicina Interna, quiénes se ne- \
garón a seguir impartiendo clase en
tanto no se dieran unas minímas con-
diciones de CALIDAD en la enseñanza.
Del' mismo modo asistieron gran canti
dad dé médicos a los debates y asam-
bleas realizadas.

EL CENTRO DEL CONFLICTO: EL CONSORCIO.

La problemática de la, Fa-
cu^tad de Medicina se inserta dentro
de'la enorme y compleja Universidad
del Estado. (

Por ello el problema partí,
cular̂  que tenemos es debido a la espe
cial fjpwiia en que nuestra facultad -
fue concebida.

En 1.971 se firmó el con-
sorcio o concierto entre representan-
tes de la Seguridad Social, Ministze-
rlio dé Educación y Ciencia,, Presiden-
te de la Diputación Provincial de San
tander y el Ministerio de Educación y
Ciencia (queremos decir: representan-
te del M. del Ejercito), s ¿e dio ori-
gen al Centro Nacional "Marqués de -
Valdecilla", monopolio sanitario de -
la provincia que trataba de unificar

De esto anterior se dedu-
ce que, por una parte, todo esto es
consecuencia de una determinadapolí-
tica cuyas tristes raíces encontrare^
mos, entre otros, en el "Libro Blan-
co".

Más en este caso, se perso
naliza en el "bunquer" o Rectorado y
c0mo muy directamente influenciado -
poi? él, la Junta de Gobierno de dicha
Facultad. El rector, López Vélez y -
García Conde (quién el año pasado fue
vicerector de extensión universitaria
y en la actualidad Director de la Es-
cuela de Enfermeras de Valdecilla) -
son los dos principales protagonistas
de esta parte reaccionaría en dar sa-
lida a la actual problemática: conse-
guir las 6 convocatorias como la mayo
ría de las universidades españolas y
la readmisión de los despedidos que -
fueron con su grave problema los ini-
ciadores de todo este conflicto.

MALOS COPIES.

Se quiso construir una Uni-
versidad a semejanza que en los EE.UU
(a ni\á.es de enseñanza y a la imagen
fisíca de una existente en Suecia...)
donde los cursos de Pre-cliníco (1,2,
3) se imparten cómo en la Universidad
tipíca, pero en los cursos clinícos
(4,5,6) la figura del catedrático se
sustituye por el hospital docente. -
Los estudiantes aprenden viendo como
se trabaja sobre la práctica en los
hospitales, asistiendo a las sesiones
teóricas que hay, con biblioteca a su
disposición, con programas de autoeva
luación, etc...
Esto en un país capitalista desarro-
llado y con un régimen de libertadas
democráticas que permiten un control
de la sanidad.
Sin embargo, con la situación semifeu
dal de la medicina en España y sin p£
sibilidades de participar en la ges-
tión sanitaria por parte de todos los
estamentos afectados, el resultado so
lo puede ser un caos.
Hospitales sin una adecuada tecnifica
ción, bloqueados por la afluencia de
enfermos que podrían ser tratados a -
niveles inferiores (por comarcas: To-



discutir sobre como ha de ser ese sindicato y olvidarnos de los graves proble-
mas que hoy tiene la Universidad: autonomía, Claustros paritarios, representa-
tividad... aunque sabemos que todos estos problemas se resolverán definitiva-
mente cuando tengamos un potente sindicato unitario y conquistemos una Univer-
sidad democrática en una España democrática "

Hasta aquí las palabras del portavoz del SDEU, quién, recor-
demos ha sido recientemente multado con 20.000'- pts por su pertenencia a di-
cho sindicato.

C.N.T.:
Autogestión de la enseñanza

El Sindicato de Enseñanza
anarco-sindicalista (S.E.A.S.) de
la C.N.T., compuesto por profeso-
res y estudiantes, ha través de
una nota nos da su opinión:

""Frente a. las polémicas -
en torno al actual sistema de en-
señanza que no suelen atacar la -
coacción misma déla educación, si.
no más bien discutir si esta coa-
cción debe apoyarse en el poder -
privado del capital, o bien en el '
poder monopolista del Estado, la
CNT centra su lucha en torno a to
do intento de mantener o agrvar -
las diferencias y los estratos so
ciales; la manipulación educativa
de los niños en una edad en que -
son fisíca y mentalmente incapa-
ces de defenderse de las imposici
ones adultas; todo el proceso de
selectividad; la parcelación del
aprendizaje en cursos, asignatu-
ras, horarios, programas, siste-
mas de exámenes y demás imposicio
nes evaluativas, titulaciones y -
jerarquización de privilegios.

Esta lucha se extiende tam
bien a la apropiación y al lucro -
patronal o estatal sobre el apren-
dizaje, así como a las tasas, ma-
trículas, becas y demás formas de
mercantilización monopolista y dis
criminatoria del proceso de apren-
dizaje, el aislamiento académico -
de la investigación científica rejs
pecto al trabajo colectivo, las a-
cumulaciones competitivas de "cuf
rriculum", los cuerpos de funciona
rios y las opciones estatales como
forma de opción/selección laboral;
los salarios de miseria y la expío
tación intensiva, especialmente pa
ra la mujer, las diferencias sala-
riales y de función de los trabaja
<•} O •»•<:» e- ô , 1 « Í.T*<H]8f**''4-fl '"'<"' "1 J° '

fíanza; el autoritarismo y los ceremonia
les elitistas y represivos del aparato
escolar y académico; los confesionalis-
mos ideológicos; la separación fisíca
y cultural entre los centros educativos
y las comunidades naturales.

La CNT, a través de su Sin
dicato de Enseñanza, se propone luchar
por la devolución de las tareas de apren
dizaje a sua auténticos protagonistas:
individuos, grupos naturales,.
, La integración de la acti-
vidad corporal e intelectual; la redis-
tribución igualatoria de los recursos -
sociales; la unidad de todos los afecta
dos por el sistema de enseñanza institu
cional para emanciparse del mismo; la -
plena libertad individual, cultural y -
sindical; la critica constante de toda
concepción establecida; la continua ex-
perimentación de nuevas formas de apren
dizaje vinculadas al entorno social y -
cultural, y basadas en el juego, el arte
el respeto al individuo y el apoyo mu-
tuo, amén de la abolición de la venta del
trabajo a cambio de un salario y de to-
da comercialización del alumno y del sa-
ber como mercancías."'

(VIENE DE LA PAGINA 4)
alternativas (FETE del Sindicato U.G.T.
que no hace mucho se ha presentado en -
Santander, CC.OO....). Esta posible dij
persión es un riesgo que hay que asumii
cara a cara, para conseguir la Unidad -
que se dará por la base mediante las -
luchas para resolver problemas en con-
junto y a la vez de tipo común.

¡fltilílJSTifl



CRONOLOGÍA DE LOS HECHOS
Definitivamente y por una amplia mayoría el día 18 de Octubre -

se declara el comienzo de la Huelga que paraliza a toda la Facultad hasta
el 15 de Novimbre, un mes después de haber comenzado el conflicto a tomar
una forma de agravación sistemática. Precisamente ese mismo día se cele-
bra una nueva Asamblea en la que se van a estudiar todo el proceso del -
conflicto y la toma de postura a seguir tras no haber conseguido ni sicruie:
ra una miníma victoria parcial.

Ante las dos alternativas que se plantean en la misma: apoyo to
tai de los no admitidos (lo cual implicaba en este caso el paro indefinido)
o el olvidarse de los problemas de estos compañeros, se opta por la segun-
da postura que al menos conducía a volver normalmente a las aulas tras dos
meses de completa inactividad académica. Ante esta actitud ese mismo día -
por la mañana unos 15 estudiantes afectados por las medidas discriminato-
rias del Rectorado se deciden poner en Huelga de Hambre indefinido.

El lunes 22 la Asamblea tras una amplia discusión y ante el he-
cho tan palpable por parte de los huelguistas de seguir firmemente en su -
postura, deciden volver al paro indefinido tras una semana de clases no de
total normalidad que habían transcurrido desde que se reintegrasen. Pese a
ello los huelguistas seguirán en su posición para dar más fuerza a la peti
ción.

Pero, el día 23 y a raíz de los graves incidentes derivados de
la manifestación que salió de Medicina (lugar en donde estaba prevista con
antelación una concentración) en la cual participaron algo más de un millar
de estudiantes que hicieron el recorrido hasta el "túnel" donde fueron di-
sueltos; fueron desalojados los huelguistas por la fuerza y asimismo arran
cados todos los carteles y murales que mostraban libremente la expresión -
(como medio de libre comunicación) y sentir de los estudiantes de Medicina.

A raíz de este cierre de la Facultad, se produce una rápida pa-
ralización de todo el Distrito de Santander (paran Ciencias, Peritos, Em-
presariales, Caminos, Profesorado de EGB... incluso los Institutos de E.
Media: Villa junco, La Albericia, Sta. Clara...) con lo cual el día 25 en
Santander se encontraban parados algo más de 7.000 estudiantes.



( de la pag 8)
Sin embargo el "número -

clausus" son criterios de selt:Ctivi
dad solo encaminados a alcanzar la
proporción de antemano establecida
por los mismos que crearon este ê 5
tado de caos como el de un alumno
por cada 5 camas, con lo cual solo
puede haber 100 alumnos por cada -
curso de clínicas.

La proporción como se pu
ede observar no sólo es de lo más -
arbritaria sino hasta irónicamente
ridículo pues lo cierto es que no -
se sabe con seguridad el número exa£
to del Centro Médico que es el órga-
no indirecto que regula a los estu-
diantes, como un tercer o cuarto "pa.
dre selectivo". La dificultad estri-
ba para su posterior denuncia públi-
ca es saber el número exacto selecti
vo, núcleo central y base del actual
consorcio Valdecilla-Facultad, del -
cual los estxidiantes son tan ajenos
eh su desafortunado nacimiento.

Con hechos como estos se
vio la urgente necesidad de que si -
deseábamos que las reivindicaciones
tuviesen un saldo positivo para ello
era necesario crear una organización
de estudiantes que tuviese disponibi
lidad a la hora de dar agilidad y di
namisrno a todo el conjunto, al mismo
tiempo que fuese fiel reflejo de las
necesidades de éstos, tanto a la ho-
ra de hacer extender un problema co-
mo el desarrollo de unas condiciones
minímas (de solidaridad...)"".

ir transcurriendo por otros puntos -
d$ 1* ciudad (2S aanfienc^átítdn, Pr^£
ticamente la primera,en numeroso gru
po desde la Plaza de J. Antonio sa-
liendo al P9 Pereda y ocasionando un
cierre total del tráfico, siendo di-
sueltos por la policía; más tarde en
la plaza de las Estaciones —imágenes
que recogen las fotos— y su poste-
riores carreras y, la última de la -
jomada en cuatro caminos donde la -
disolución fue más aparatosa pues hu-
bo varios atropellos y algún que otro
susto de conductores) Finalmente la -
calma volvía & los dos horas y siendo
detenido algunos jóvenes. A.1 parecer

Al día siguiente de estos en-
frentamientos se abría la Facultad
según estaba ya anunciado. En las
primeras horas de la mañana se rea-
lizaba una Asamblea que más tarde -
en la verdadera se denominaría "pa-
ralela" y que había sido convocada
por un grupo de alumnos. En la Asam
ble« "oficial" intervino de modo par
ticular un miembro del Colegio Ofi-
cial de Abogados quién manifestó -
que la razón estaba de su parte y -
además también las leyes.
Igualmente se leyeron escritos de -
diversas Asociaciones de Vecinos que
manifestaban su apoyo total a la poj5
tura adoptada de paro indefinido.
Tras una agotadora Asamblea de cerca
cinco horas, llena de intervenciones
de explicaciones y revisión de los ~
planteamientos llevados, hizo una in
tervención imprevista el decano de -
la Facultad poco antes de la-.'votp-
ción. Este manifestó oue de no vol-
verse a reincorporar a las clases -
pronto, perderían todo el curso de_
clarando que no quería intimidar si.
no que era un humilde portavoz de -
las decisiones del Rectorado.
Tras esta intervención que suscitó -
como es natural muchos alborotos en
pro y en contra, pe efectu^ la vota-
ción que determinó la vuelta al paro
y procediendo ese mismo día el rector
al cierre de la Facultad.

De nuevo el día 4, sábado se a
bría a los alumnos quiénes no se ma
nifestaban en favor de la vuelta a
las clases, sino un pequeño grupo -
de tinas 70 personas. Más tras unos
días de inestabilidad *»n l^a oue ma
yoritaríamenté no se volvía a clase
se volvió a quedar estacionaria.

Algunos puntos merecen nuestro
especial interés:

—La enorme solidaridad desper-
tada por todo el distrito uni ver sita,
río.

—Una unidad fuerte ante los e-
normes problemas y la radical perma-
nencia de postura por parte del rec-
torado.

—La información y difusión a -
todos los niveles del transcurso tan
to de la huelga de hambre como del -
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Una semana larga duró la Huelga de Hambre de cerca 20 estudian
tes, aparte de todos los oue se solidarizaron con ellos.

La toma de esta postura como se sabe fue motivada por la Asam-
blea del día 15/11 en la que en una toma de postura un tanto sorpresiva
se decían retornar a clase.

Durante el perlado transcurrido en esta actitud, se procedió a
exteriorizar aún más el problema y mostrar el momento critico por el -
que atravesaba ante las condiciones que conllevaba la Huelga.

Como es natural hubo un volver las cosas a su cauce natural, -
dentro de lo "extraño" pero no por eso paradoiico, de todo este enorme
problema y los compañeros huelguistas recibían el apoyo moral de todos
sus compañeros que era lo menos a desear.



Tras la serie de incidentes aue habían transcurrido desde el cierre
de la Facultad de Medicina el 24 de Noviembre, se abre de nuevo a los alumnos
el 1 de Diciembre. Reunidos en Asamblea ese mismo dfa y, con la asistencia -
de casi el 10070 de los alumnos se decide votar por el paro indefinido.

En la manifestación y posteriores incidentes aue conllevaron al alu-
mnado de todo el Distrito una firme postura de solidaridad no oarece oue hi-
cieron mucha mella las "palabras" (para todos los gustos) del decano en una
breve exposición que realizó en el preámbulo de las votaciones.
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El día ?9 se realizaba una manifestación tras ya haber sido
riormente aplazada otra oue al parecer tenía conocimiento anterior la po-
licía.

Desde las 1?'30 hasta cerca las dos y media se sucedieron las con
centraciones unas veces y los conatos otras. En el Ayuntamiento rápidamente
fueron disueltos. Más tarde se concentraron en la Pla/a José Antonio, donde
finalmente inrumpierón en pleno P2 Calvo Sotelo cortando el tráfico y pes-
cando desprevenida a la fuerza pública que se encontraba concentrada prin-
cipalmente en el Ayuntamiento.

En la plaza de las Estaciones de nuevo un buen nutrido grupo de -
estudiantes se manifestaron durante un buen rato hasta que fueron finalmen
te disueltos cerca de la confluencia c/ Cádiz/Lealtad, (momento que recoge
la imagen y la otra, en un momento de las carreras al ser disueltos).



Antes de llegar a profun
dizar en el tema, hecho este que sin
lugar a dudas solo se lograría hacer
con una información lo más directa -
por parte de los interesados (este -
es nuestro propósito para el próximo
número); hemos de dar, no las carac-
terísticas o el transcurso del con-
flicto de un modo anecdótico sino con
las principales cualidades que le han
definido:

—Primer Convenio ©Lecti-
vo de ámbito provincial (agrupaba a -
las comarcas de Torrelavega, Camargo,
Castro Urdíales...) con lo cual es el
único que lo ha conseguido en todo el
territorio nacional (recuérdese los -
intentos de algunas provincias como -
la de Madrid, donde se llegó incluso
a crear una plataforma reivindicativa)
Con esto se lograba una unidad y fuer
za de la clase traba iadora de impor-
tancia.

—El conflicto pese a que
solo afectaba a las empresas de menos
de 100 trabaiadores intentaron crear
un clima de solidaridad con los gran-
des consorcios (caso de Cros, S.A. o
Solvay...)

—Toda la problemática
se centró desde lo primero en conse-
guir unos aumentos salariales acor-
des con la actual coyuntura económi
ca lo cual motivó un enfretamiento
directísimo con los empresarios, -
los cuales ante la toma de postura
firme y unida de los trabaiadores
que se fueron al paro durante cerca
una semana (alcanzaron una cifra de
cerca 3.000 parados sobre todo con
mayor intensidad en la zona de Ca-
margo) lo cual resquebraió la uni-
dad de los empresarios oue tuvieron
oue ir cediendo hasta dar unas cond.i
ciones minímas y bastante aceptables
a los trabaiadores. Estos apoyaron
a sus representantes cuando negocia-
ban mediante concentraciones,...

—La total solidaridad
cuando se produierón represalias de
los empresarios como "Gaucho Maries"
que despidió a 26 trabaiadores.

Con todo este proceso
que como ya hemos dicho esperamos -
ampliar más detalladamente, se ha -
logrado conseguir unas básicas aspi
raciones socio-económicas y de uni-
dad de todos los trabaiadores.



BARRIOS

El momento por el aue pa-
san actualmente las Asociaciones
de Vecinos como realidad más pal^
pable en el Movimiento de Barrios
nos hace que reflexionemos y ana-
licemos la» perspectivas por las
que atraviesa nuestra capital y -
en estudios más posteriores el de
otras localidades como Torrelave-
ga, Castro Urdíales, Laredo...

En estos momentos el prin-
cipal centro de la dinámica en -
cuanto a iniciativas surgen de las
situadas en la parte del P5 Gene-
ral Dávila donde, como es natural,
dieron a luz las primeras Asocia-
ciones ante la necesaria respuesta
por los graves problemas crue las a
cuciaban y que aún hoy día, en ge-
neral, les siguen preocupando.
Como debutante tenemos a la de San
Francisco (que ocupa el B2 de su -
nombre y el de S. Luis, iunto al -
Instituto "José Mi Pereda") quién
tuvo como modelo orientativo y sé
mantuvo en permanente contacto con
la del B§ de Recaldeberri (el famo
so Barrio autor de una amplia campa
ña contra la alcadesa "ultra" Pilar
Careaga la caul culminó con la pu-
blicación de un completo y extenso
libro denominado "El libro negro de
Recaldeberri", donde con toda clase
de detalles se denunciaba absoluta-
mente todo lo referente a una corpo
ración antipopular enfretada a todo
un vecindario unido) hace aproxima-
damente cinco años fue cuando abrió
la brecha y que cuenta entre sus i-
niciativas con realidades como la -
de la revista interbarrios prornovi-1

da por la Comisión Cultural de dicha
Asociación; han conseguido me loras
para el Barrio: iluminación interna,
asfaltado...

A continuación contamos con
las Asociaciones de, Santiago el Ma
yor (en las proximidades de la Albe
ricia, surgida a partir de la falta
de habitabilidad en las viviendas y
consecuentes enfrentamientos con la

po de casas de la Falange situadas en
la continuación del B2 S. Francisco y
que tienen el mismo problema que la -
de Santiago el Mayor. "La Encina" la
cual tiene unas dimensiones grandísi-
mas (Colonia Universidad, Jampsa, Pina
res...) con aproximadamente unos 10.000
habitantes y, la de Prado San Rooue, -
quién el breve plazo y para asombro de -
hasta los promotores, ha sido legaliza-
da. Abarca: Grupo de los Salesiamos, B£
íada de Polio, Prado S. Roaue...

Fuera de la ladera del "Alta"
como popularmente se la conoce a toda -
esta zona anteriormente descrita, tene-
mos otras dos Asociaciones de vida muy
•joven pero no por eso de ian de ser y -
preciarse de más activas iunto a la del
Prado S. Roque (al referirnos a activas
queremos dejar sentado que se refiere a
actividades o acciones movidas por un -
consenso amplio de vecinos oue partici-
pan de un modo bastante continuo en e-
llas, y no a las iniciativas minorita-
rias o de tipo particular) estas son:
Tetuán-B2 Camino y Castilla-Hermida.

De muy reciente consolidación
o en trámite de salir a luz pública se
encuentran algunas como el Grupo Velar-
de (iunto a la plaza de Toros) o la del
Grupo Peroniño.

Una vez llegado a este punto
queremos detenernos y reflexionar sobre
lo «eeiftftdo de tos iuietos emttidos a-
cerca del momento que están pasando -
nuestras Asociaciones de Vecinos de la
capital. Fundamentalmente las especula-
ciones se mueven alrededor del alud de
noticias que protagonizaron la pasada -
Primavera cara a una Coordinación y una
acción coniunta y, por otra, más o me-
nos, el aparente silencio aue parecen -
respirar en su aspecto externo (de cara
a la opinión pública en general).
Aunque antes si parece necesario aclarar
que de unos días para acá se ha vuelto a
notar la actividad de un modo más conti-
núo.

Antes de dar una respuesta lo
suficientemente obietiva es necesario -
que tengamos en cuenta dos puntos:



a) Condiciones reinantes en
estos momentos,

Teniendo en cuenta la actual
coyuntura socio-económica a todos los
niveles de nuestra sociedad y que en-
tre otras cosas hace que se centren -
lo suficiente los problemas inherentes
a los Barrios en otros aspectos más -
del momento con lo cual se produce u-
na dispersión por otras vertientes que ,
en estos momentos o por intervalos pre
ocupan más (sectores del mundo laboral
o la enseñanza, etc...)

b) Falta de libertades: expre
sión, reunión, manifestación...

Lo cual ha impedido ya no un
actuar espontaneo y sin trabas en el -
orden organizativo para grupos o pers£
ñas que se trataban de mover dentro de
un orden restringuido cuyos esquemas -
socio-económicos totalmente represivos,
sino que este orden de cosas de 40 a-
ños y... son los que han impedido tra-
mitaciones, reuniones, expresiones cul
turales del sentir popular... En una -
palabra, permitir una organización que
fuese capaz de recoger todas las corrí
-entes y aspiraciones en una unión sin
lugar a dudas fructífera de todos los
vecinos cara a una solución viable.

Una vez expuestos los dos mo-
tivos más sobresalientes que han condí.
clonado la puesta en marcha en el M. -
en los Barrios, debemos pasar a anali-
zar de un modo más general el papel de
tanta importancia que han tenido las -
ultimas organizaciones vecinales uni-
das a lucha por unos Barrios más habi-
tables y más humanos, en un orden prio_
ritario de necesidades y, sin lugar a
dudas, conviene tener pero que muy en
cuanta«

De lando aparte que han conta-
do con la experiencia de las ya consti
tuidas, varias son las características
que poseen:

—Todo el nacimiento de las A
sociaciones ha surgido después de haber
sido experimentado su puesta en marcha
durante un período más o menos largo -
desde un funcionamiento ficticio (expe
rimental), es decir, como si estuviesen
legalizadas (esta es la característica
principal de la del Prado de S. Roque).

—Respaldo del Barrio en las -
acciones tomadas o en los estudios o ne
sesidades palpables para un trabajo en
son-junto. Este respaldo se buscaba me-
diante la convnr.fl t-rif-f o ríe* AO«~.UI~- —
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de un modo mixto (con personas direct
tamente implicadas en el probelma -
que se planteaba y miembros de la -
Junta Directiva), mediante comunica
dos a la prensa, carteles por el B«
rrio, etc...

--Creación de Comisiones de -
trabaio (para Actividades Culturales
estudios concretos: urbanismo, ense-
¡ñanza u otros) oue tuviesen una dina i
mica interna y sugestiva.

Esto en coniunto conlleva a -
un mayor contacto directo y permanen
te de todos los vecinos pues en sin-
tesís lo quí» se persigue es la cons¿
cución de unos logros —en una prime
ra etapa— de una forma unida y com-
pacta.

Pese a que se pueda decir que
las nuevas Asociaciones disfrutan y,
—no sé hasta que cierto grado— de
unas condiciones mucho me lores, lo -
cierto es que han aportado una origi
nalidad que los demás, incluso, se -
obstinan en no saber apreciar al per
sistir en los mismos planteamientos
(todo esto viene al "vicio" que han
caído algunas Asociaciones al creer-
se que los medios de comunicación s£
cial y la consecución inmediata de -
unos obletivos marcados previamente,
sin el consenso de la mayoría que lo
respalde, eran un punto hacían el -
cual tenían que lanzarse prioritaria,
mente, con lo cual se olvidaban de -
dedicarse más de lleno a la problema
tica directa de su Barrio con un con
tacto en directo de los vecinos.

Lelos de todo optimismo vanal
vemos que las Asociaciones de Vecinos
no pasan por ninguna crisis como se ha
tratado de hacer ver por algunas es-
feras, sino que aparte las perspectí
vas halagüeñas con las que se encuen
tra, firmemente creemos que pasan por
un momento bueno y todo lo cual nos
conduce a pensar que el largo parén-
tesis del Verano, que parece se ha mo
vido más bien a niveles laborales, -
culturales y no digamos ya estricta-
mente políticos, ha sido el único cul
pable de este aparente silencio.

Queremos hacer especial hinca-
jy¿é en la labor que están desempeñan
do los Clubs Juveniles de las barria
das (Encina, Velarde, Castilla-Hermi
da...) pero si bien el eterno proble
ma lo representan la falta de loca-
les como es el caso de Tetuán-B9 Ca-
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TETUflffl - CflMJÜQ
Desde mediados de Agosto en -

que los esfuerzos del Comité Organi-
zador se plasmaron en realidad con-
creta con la creación de la Asocia-
ción dé Vecinos, han transcurrido -
apenas cuatro meses de continuo tra
bajo:

—Gestiones encaminadas alrê
dedor del Ayuntamiento (con el alca
de, responsables del mismo...) para
buscar unas soluceiones a la desas-
trosa panorámica que ofrece el Ba-
rrio (pavimentación, alcantarrilla-
do, arreglo de aceras, postes "in-
dios" del alumbrado y un largo etce_
tera).

—Intento de solucionar otros
problemas no menos urgentes como el
de la proyectada escuela de esto ha-
ce ¡¿11!? años —al igual que otros
planes para este Barrio y tjue al pa
recer están también supeditados a -
que se apruebe o no el famoso Plan
Bahía— o el conseguir incluso que
se instalen unas guarderías que la
Caja de Ahorros viene antaño ofre-
ciendo, más al parecer y para cons£
guir esta realización en cuestión -
del terreno y de entrega no hacen -
sino pasarse la pelota uno a otro.

—El lograr un local de reu-
nión y convivencia de todo el vecin
dario donde se pudiese alternar en
las justas relaciones humanas y so-
ciales de todos los implicados, a -
la vez que el poder desarrollar una
serie de actividades por grupos o -
comisiones de trabajo (Culturales,
Urabnismo, Club Juvenil...)

A la hora de pasar a relatar
los logros conseguido$ y si bien es
tos no son uchos, lo que si parece
cierto es que se ha dado grandes pa
sos en el sentido de que se nos ten
ga un poco más en cuenta y conside-
ración pues hechos como la ordena-
ción de la circulación en un solo -
sentido, es sintomático de ello.

Los temas que ya se vieron -
prioritariamente en la Asamblea del

14 de Agosto, como eran las inundacio-
nes de la parte baja de Tetuán, aceras
y pavimentación de la calzada han ido
saliendo a flote en las diversas ges-
tiones con la corporación municipal:
por lo que respecta al alcantarrillado
se han instalado nuevo» imbornales con
lo cual parece ser que en cierta medi-
da se están evitando las escandalosas
inundaciones que traían de cabeza a t£
dos los vecinos. Posteriormente y con
cierta frecuencia, se sigue estudiando
sobre el terreno el buscar un mayor ca
udal pues, como es sabido, toda el a-
gua que arrastran las alcantarrillas -
del Barrio se encuentran a la altura -
de donde estaban instaladas los deposi.
tos del GAS, en la perpendicular con -
la calle Barcelona, con lo cual se pro
duce una especie de pantalla debido a
el enorme caudal oue ba ja del P2 de -
Menéndez Pelayo y adyacentes. En los -
días de lluvia, que no son pocos, las
alcantarrillas no pueden comenzar a -
absorver hasta no ha parado de caer a
gua en el caso de las trombas o lluvias
fuertes.

En cuanto a las aceras y,
para darnos cuenta de cuando será el -
proyecto, tenemos la triste noticia de
que la convocatoria para su puesta en
marcha se ha declarado desierta con -
lo cual el Ayuntamiento se ve obligado
a incrementar el presupuesto del mismo
y si tenemos en cuenta la burocracia -
de estos organismos; esperemos...

La pavimentación ya tenía
que haber comenzado, según fuentes del
Ayuntamiento pues el "rebacheo" que -
realizaron meses Ha, nos hizo creer -
que todo el arreglo se iba a limitar a
poner cuatro parches. Esto no era así,
pero lo cierto es que ha pasado más de
mes desde aquello y no llegaba la capa
digamos "formal" que iba a asfaltar el
Barrio. Según el mismo Ayuntamiento la
culpa la ha tenido el tiempo, (ha este
punto nos recordaron el triste desenla
ce ocurrido con el intento de asfalto
en el PQ de Canalejas donde la capa -
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1.- Perspectiva desde la cual se puede divisar B2 Camino al fondo y
el grupo de "Las Canteras" a la izquierda.

?.- En este enorme solar convertido en campo de fútbol, están planea-
das, años ha... las aulas para el compleio escolar de esta ?ona.
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3.- Rimando con el grupo "Andrés del Río" se encuentra este vertedero en
la parte bala de Tetuán, iunto al lugar de las tan famosas inundacio
nes.

4.- Como se puede observar en esta imagen, las aceras brillan por su au-
sencia; la calle se estrecha por la tapia saliente del lavandero del
"río" haciendo peligrosa la ciruclacion tanto para peatones como con
ductores.



5.- Enorme solar vacía iunto al famoso grupito de casas de "Amaliach",
en la parte baja, rincón enorme de suciedad y nido de ratas por la
dejadez del Ayuntamiento.

6.- Enorme descampado, prolongación de la n^5, sita en donde antiguamen
te estaba la fabrica del "Betún". Escenario improvisado de aparca-
miento de todo género de camiones, autocares... que aprovechan la -
falta, como otro problema más, de aparcamientos en la ciudad.



(de la pag-17)
que dieron el día anterior se la -
llevó el mismo día el agua) y por
ello, decían, esperarían al "vera-
nuco de San Martín1', fechas más -
propicias si responde el tiempo, -
por supuesto. Pero parece ser y pa
ra mayor sorpresa nuestra cual se-
ría nuestro estupor, al comprobar
como empezaban a asfaltar la zona
del Sardinero con una discrimina-
ción descarada tanto para nuestro
Barrio como para otros que estaban
esperando se cumpliese por fin las

¿1
promesas y se plasmase realidad de un*
vez por todas. Más es preferente una -
zona casi deshabitada en invierno en -
invierno y el centro. Esperemos...

De la Escuela, ni murmullos. El
quitar los postes de la Electra de Vi-
esgo, salen muy caros. Esperemos míe -
nos persffue lelos cuando se vuelvan a -
caer, pues ya son varias las caídas de
éstos, ocasionando las naturales alar-
mas. Al igual oue p^ra la pavimentación
y demás, los presupuestos o no nacen o
se acaban... con el centro.

El día 7 de Diciembre
como previamente se había anunciado, -
llevó a cabo la conferencia-coloquio -
sobre la reforma y el referemdum. Di-
sertaron en ""ste acto el representan-
te del P. Demócrata, Sr. Magarrasa y
el presidente a escala nacional del
P-S.D.E., Sr. Martínez de la Pedraja.

Ambos manifestaron -
su apoyo a la reforma y dieron expli-
cación d«a porqué Botaban sí.

La exposición de sus '
puntos de vista transcurrió con entera
normalidad. Más durante el coloquio, -
se suscitó una polémica (si bien es -
cierto que algún espectador se exten-
dió en sus sugerencias) por la cual y
pese a todo nos parece obvio tratar -
de dar una respuesta cuando una perso
na no ha terminado de hablar, a no ser
que estas personas posean dotes de adi_
vinos. En un momento dado, algunos de
los asistentes que habite u expresado no
importarles permancer hasta las once -
(si acto clid comienzo sobre las 8'15)
se levantaron y salieron de la sala, -
no si tjue antes uno de los asistentes
expresara su descontento, acusándoles
de no ser demócratas y socialistas y
haciendo alegoría a la anterior confe-
rencia sobre Sindicalismo que lleva-
ron a cabo estos Srs., no diciendo de-
masiados elogios sobíre su actuación.

La asistencia fue bajS
tante numerosa y cabe destacar que ha-o
bía muchos jóvenes. Los comentarios en
torno a este acto no son demasiado fa-
vorables y el descontento casi unánime.

IA JUVENTUD Y SUS PROBLEMAS.
Largo y tendido se viene hablan

do sobre los problemas del Polidepor-
tivo en nuestra villa. Antes de dar -
nuestra opinión hemos querido llegar
hasta la juventud para que oos dé sus
puntos devista. Para ello hemos char-
lado con diversos jóvenes oue desde
hace tiempo qtilerén crear nn Club Ju-
venil Cultural y Deportivo.

— ¿Cómo veis el terreno deporti-
vo?: creemos que es un medlo.-tsapres
cindible para la formación iuvenil.
Pese-a disponer de un polideportivo,
este no reúne las condicionos mínimas.

— ¿Cómo podéis asegurar esto?
-Pues verás, nuestro minideporti

vo cuenta con una piscina cue no d¿
la medida, entre otras cos/?s; tpmpoco
tiene depurador de agu*., preciso para
toda higiene miníma. Además debiera -
estar cubierto pues el clirr,p de nues-
tra ciudad no nos permite darnos un -
baño en otra época que no sea el vera,
no.

—Pero también hay otras canchas.
-Sí desde ñuego, hay una cancha

general que engloba baloncesto, balón
mano... y varias.

--¿Y qué complicaciones encontrá-
is para no practicar más deportes?

-Aparte de no tner depurador de
agua le. piscinita, este polideporti-
vo presenta un aspecto deporable: es-
tá invadido de arbustos el suelo y -
las valias comienzan a fallar a pesar
de su poco uso. Todo esto hace que a-
parte del fútbol la -juventud no prac-
tique otro deporte oue no sea el de -
"pasearse" de ""xispide'' a !U "Fuente



—Pero no sólo los proble-
mas viel deporte son los que aquejan a
la juventud, también están interesa-
dos en la fomentación cultural. Duran
te el verano pasado este grupo de Pro
Formación de un Club Juvenil, Cultu-r
ral y Deportivo, progamarón diversos
actos: charlas, recitales, etc.
;.Por qué no habéis seguido trabajan-
do en algo tan importante?

-No lo hemos abandonado,
pero al no contar con un local no po-
demos llevarlo con cosistencia y cons
tancia, tenemos reuniones y exponemos
ideas sobre el particular.

—¿Qué decisiones habéis -
decidido tomar?

-Esperamos que por parte
de la administración se tome una de-
cisión coherente y una preocupación
por la juventud y su problemática, fa_
cuitando que nuestras exigencias se-
an conocidas.

—Para llevar a cabo vues-
tro proyecto se precisa de la unión,
¿Creéis que en nuestra ciudad se pue-
de alcanzar la meta propuesta?

-Desde luego, por nuestra
parte creemos que para organizar acti
vidades deportivas, recreativas y cul
turales se hace necesario la colabora
ción de todos, estas no se pueden lle_
var a cabo individualmente.

—Dentro del problema cul-
tural y deportivo esto es lo que la -
juventud siente pero, ¿qué podéis de-
cirnos en cuánto al terreno académico?

-Últimamente los problemas
de Formación Profesional se han agrava
do. Dentro de las empresas no se hacen
convocatorias de ingreso y los que es-
tftbim finallamido el aprendí,KA je, esp.t
ran los acontecimientos con impacien-
cia ya que la empresa ha determinado -
en un espacio sin limite darles traba-
jo. No obstante en nuestra ciudad exi_s
te un Colegio de este tipo instalado -
en el Instituto pero bien diferenciado
de él. El cual creemos incapacitado pa
ra llevar adelante una tarea elemental
dado los escasos medios con que cuen-
ta.

1A JUVENTUD ANTE EL REFERENDUM.
Podemos afirmar que el te-

ma que mayores comentarios suscitó du
rante estos días fue este tema. Se es
pe culo en bai'es, plazas, hogares.

Anteriormente la política
no era el tema primordial de conver-
sación, pero parece que ha desperta-
do gran interés tanto en los jóvenes
como en los menos jóvenes.

La propaganda ha sido abun
dante pero, ¿se han parado a analizar
lo qué piensan los jóvenes con respe£
to al momento tan importante de tras-
cendencia en su futuro?

Es por ello que a continua
ción queremos mostrar un sondeo entre
los menores de 21 años, realizado al-
gunos días antes del día 15.
Preguntas: 13 ¿Si podrías votar el -
día 15 lo harías?
2a ¿Cuál sería tu voto?
38 ¿Explica el motivo de tu voto?

Manuel Polanco González,
15 años, estudiante:
ia Sí. 2a Abstención 33 Veo bien la
primera parte, lo que en sí represen
ta el Referendum, pero en el caso de
que se vote sí, no veo una cosa lógjL
ca que solo pueda votar (participar
se sobreentiende) una minoría de par-
tidos, que más o menos sabemos son de
derechas y su ideología es correlati-
va al Gobierno actual. Por eso creo -
que teísmos que presionar.

Pedro M. Sánchez Salces, -
15 años, estudiante:
13 Sí. 23 Sí. 33 Yo votaría sí porqué
creo en la democracia aunque tengo un
poco de temor a que luego nos sigan -
engañando como hasta ahora y que los
votos más o menos, no sean tomados en
cuenta. Veo que si se cumple lo prome
tido España puede resurgir de las ce-
nizas ocasionadas en la mente de los
españolea por el gobierno franquista.
Mi voto sería esperanzador y confiado.

Roberto Peña Alonso, 15 -
años, estudiante:
13 Sí 23 Abstención 3a Porqué creo -
que con la información que hay hoy -
en día no se puede descifrar lo que
es la idea de cada persona. Yo no e¿
toy capacitado para un voto.

M3 Jesús Miguel, 17 años,

secretaría:
13. 23 Sí. 33 Porqué como veo que búas
ta ahora no ha dado resultado el sis-
tema franquista, espero que con la ríe
forma podamos llegar a una vía demo-
crática y confío que a esto se llegue
mediante la pariticipación del pueblo.

(a la nan. 3



LOS PARADOS DE "GENERAL" SE MANIFIESTAN

Cuando el pasado jueves, dia 16 los parados de "General" se presentaron en
los locales de la Delegación comarcal de Sindicatos, con el fin de realizar una
Asamblea autorizada, comprobaron, tras una larga espera, que no podian hacer u
so de ellos por estar preparados para la toma de posesión del nuevo Delegado -
Comarcal de Sindicatos.

En el transcurso de la espera, se rumoreó entre más de 700 parados asisten-
tes, que a partir del próximo mes de Enero sus prestaciones se rebajarían en un
407o, lo que supone que la gran mayoría de ellos pa§arían a cobrar salarios in-
feriores a las 10.000 ptas., cantidad a todas luces insuficiente para una fa-
milia trabajadora. Ante esta inquietante noticia, la Asamblea acordó dirigirse
en manifestación a la Oficina de Empleo, donde se les comunicó que la prórroga
por 6 meses la tenían concedida, si bien habían de dirigirse al I.N.P. para sa
ber la cantidad descontada, ya que el asunto no era de su competencia. Seguida
mente los manifestantes se encaminaron a las oficinas del I.N.P., donde pudie-
ron comprobar que las futuras hojas de liquidación se estaban preparando con
el 407o de descuento según Decreto de Agosto aparecido en el B.O.E.

Constatada esta alarmante situación, los parados de "General" decidieron
por unanimidad dirigirse al día siguiente al Sr. Delegado Provincial de Traba-
jo.

La mañana del viernes unos 300 parados visitaron la Delegación Provincial
de Trabajo, donde mantuvieron una entrevista con el Sr. Sánchez Calero, quien
les comunicó que tal decisión del I.N.P., le era desconocida, siendo a su pare
cer un tanto precipitada. Asimismo les aseguró que, dada la especial situación
de los parados de "General" (más de 500), se les garantizaría el cobro del 100
7o de las prestaciones durante el periodo de 18 meses, como anteriormente se les
había prometido.

La Comisión de Parados hizo saber al Sr. Delegado sus constantes preocupa-
ciones ante una perspectiva de falta de puestos de trabajo, ya que su estado
de desempleo no puede durar toda la vida y la única manera de acabar con él es
la necesaria y masivamente deseada creación de suficientes puestos de trabajo
en la Provincia lo que permitirla a nuestros parados ganar unos salarios con
los que poder vivir dignamente.

La Asamblea de parados de "General" comunicó a esta redacción, que el próxi-
mo lunes 27, celebrará en la Delegación Comarcal de Sindicatos de Torrelavega,
una asamblea con el fin de onformar ampliamente sobre lo acontecido.

A UN MES DE W>8 SUCESOS DE REOCIN}
Ha transcurrido ya cierto tiempo

desde que los mineros tomasen la he-
voica postura de encerrarse, quere-
sopesar alguna de las principales ca
racterísticas del conflicto:

1. Falta de diálogo por la empre
sa, que cerró la empresa y manipuló
los cauces de diálogo.

2. Gran solidaridad por parte de
todo el pueblo de Torrelavega así co
mo apoyo moral e incluso material de
otros compañeros de Asturias...

3. El problema de los trabajado-
res del "zanjón" (quienes trabajaban
6 horas y media y se les quiere hacer
Subir a 8. o or>eha rio 1H

aumento al año) dicen que se van a la
mina; "mojaos", trabajo en superficie
pero en condiciones por las cuales se
les da una media de 40 años de vida.

4.- Aumento de los mineros -
en general aceptable pero a costa de me
ter media hora más todos los días.

5.- Han solicitado controles
de los minerales extraídos pues no co-
bran nada por enfermedades profesiona-
les y al parecer se trabaja con SÍLICE.

6.- Hoy día se recuerdan los
hechos con gran tristeza y más si pen-
samos que lias cosas no están definiti-
vamente resueltas. Nuevas asambleas de
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FmA^¿NO HAY RESPUESTA?

Durante el último año los gru
pos econonc^micos y los partidos
políticos, desarrollan una acti-
vidad constante. Todos los secto
res sociales responden en mayor
o menor medida a los cambios oue
se están produciendo en nuestra
sociedad. Por todas partes sur-
gen nuevas reuniones, nuevas al¿
anzas, nuevos pactos. Se toman
posiciones en definitiva, ante
los hechos que se avecinan.

De ahí que las Cámaras Agra-
rias comiencen a intentar modi-
ficar su imagen, realizando a-
bundantes y ampulosas declara-
ciones en las que se pide solu-
ciones a problemas de actuali-
dad, organizando manifestacio-
nes de protesta, ect,ect..

De ahí, el que se creara el
14 de Agosto la Federación de
Cámaras Agrarias del Norte de

. España, que engloba fl las de
Galicia, Asturias, Santander,
Álava, Navarra, Guipúzcoa y
Vizcaya. En dicha reunión vio
la luz un manifiesto programati
co en el que se planteaban los
principales problemas con que
se encuentra el sector agrope-
cuario en la Cornisa Cantábri-
ca. L* declaración en términos
generales era aceptable, y sor
prendía su claridad y firmeza,
acostumbrados como estamos a
subterfugios, frases vacías,
promesas y más promesas.

La verdad es que en muchos
pueblos, los agricultores y los
ganaderos ni se enteraron. Si-
guieron haciendo su vida normal,
yendo a ordeñar o a sacar pata-
tas como si tal cosa, charlando
en la taberna por la noche del
precio de los piensos de los tra
ctores, de las semillas, de lo
mal que se presenta éste año y
de tantas cosas más.

Han pasado tres meses y no se
ha vuelto a saber nada más. Las
preguntas planteadas al Gobierno
en aquel Manifiesto na han sido
contestadas, ni solucionados los
graves problemas que allí se de
nunciaban. También es verdad oue
no se ha visto demasiada insiste_
necia por parte de la Cámaras o
sus representantes, confiados nú
izas en oue una declaración de
principios sería suficiente para
desencadenar una serie de medid¿
s de urgencia que paliasen ésta
situación. Quizás habría oue ex-
ceptuar en éste sentido, las re-
uniones que se llevaron a cabo
los pasados 4 y 6 de Noviembre
en la Cámara Oficial Sindical A-
graria de Santander, en las que
se trataron algunos de éstos te-
mas, a pesar de que -según pare-
ce- hubo ciertas discrepancias
entre los asistentes.

No sólo no han cesado las im-
portanciones de productos lácte-
os, carne,madera, ect., sino que
se han seguido produciendo como
sital cosa, como si las voces q-
ue se alzan denunciando éstos in
creíbles y vergonzosos hechos,el
amaran en el desierto.

De igual forma se han continu
ado exportando toda clase de ali^
mentós para el ganado, sin haber
se dictado ninguna prohibición a
1 respecto, teniendo en cuenta ci
ue éste invierno van a ser muy n
ecesarios para la ganadería nac-
ional, y su escasez podría prov-
ocar serias dificultades de abas
tecimiento y un encarecimiento £
ue será difícil de absorber, so-
bre todo por las explotaciones m
as débiles.

Otra de las demandas que en a_
quél Manifiesto se planteaban e-
ra la siguiente: "El Gobierno d_e
be garantizar en todo caso preci



petición era justa y correspondía
a lo que los campesinos están exi
giendo en todas partes: unos pre-
cios rentables para sus productos.
Lamentablemente, también en éste
aspecto las cosas han permanecido
igual, no se han tomado medidas £
oncretas, ni se ha vuelto a tocar
la cuestión en profundidad.

Finalizaba la mencionada decl-
aración de Cámaras Agrarias haci-
endo saber que por dicha Federac-
ión se había elaborado un plan de
acción "...para la mejor defensa
de sus intereses agrícolas, gana-
duros y forestales...", pero el h
echo es que aún se desconoce en <j
ué consiste dicho "plan de acción"

De la misma manera, se propug-
naba la creación de sindicatos de
mocráticos, libres y autónomos, c
uyas características (suponemos)
habrá que esperar a conocer cuan-
do se apruebe la Ley de Reforma
Sindical, a pesar de que inevita-
blemente habrá que tener en cuen-
ta la postura que tiene al respe-
cto la oposición democrática.

D I G O Y O QUE...

... No parece muy lógico, desde
el punto de vista de los trabaj-
adores por cuenta propia ó auto-
mos, que hayan aumentado las ba-
ses de cotización a la Seguridad
Social debido a la revisión del
salario mínimo, porque no §6 sa-
be muy bien en qué les afecta a
los campesinos la subida de dich
o salario mínimo, como no sea pa
ra tener que cotizar más a la S¿
guridad Social.
..«Resulta asombroso el que se j
ustifiquen las deficientes presj:
aciones de la Seguridad Social A
graría (como por ejemplo, la no
percepción de salario con motivo
de baja por enfermedad) debido a
la falta de control que se puede
ejercer sobre dichos trabajadore
s. Pensándolo bien, no parece qu
e sean ellos precisamente los "c
ulpables" de dicha situación, au
nque sí los que la sufren. Creo
que resulta bastante dramático _t
ener que escuchar de labios de a
Igún ganadero frases como ésta:"

"Nosotros no tenemos derecho a estar eaf
ermos.."
... Los remolacheros deben estar echando
pestes de la abundante cosecha que ha ha
bido éste año. Porque ahora resulta que
después de haberse decidido a ampliar la
superficie de cultivo siguiendo las orie_
ntaciones del Ministerio de Agricultura,
y cuando ya hacía varios meses que estab
a la semilla en la tierra, se decide la
contingentación del cultivo. Ya era dema
siadotarde. Debería haberse hecho antes
de iniciar la campaña, siguiendo una pía
nlficación racional. Pues bien, dichas 2
revisiones de producción (cuyo precio de
venta garantiza el Gobierno) se han que-
dado muy cortas: 8.000.000 de toneladas
•para toda España, mientras que la produ-
cción parece ser que va a rondar los 9.
500.000 toneladas, con lo cuál sobrarán
(?) 1.500.000 toneladas cuya venta será
-lo está siendo ya- más difícil, porque
las empresas se niegan a pagar el mismo
precio por éstas toneladas "excedentari
as" que por las reguladas por el Gobiern
o*
...Ante ésta situación los remolacheros
castellanos han expuesto sus problemas e
n un escrito dirigido al Ministro de Agr
icultura,, en el que entre otras cosas. s,
e señala la absoluta falta de planificac
ion del sector, hecho que ha motivado la.
s importaciones masivas de azúcar (sólo
en el año 1975 se gastaron ??.000 millón
es de pesetas, cifra suficiente para pon
er regadío a toda Castilla y León) según
se señala en el citado escrito. Así mism
0 piden que sé suprima las contigentació
n ordenada por el Gobierno, por consider
ar que deben vender toda su producción a
1 mismo precio, qu*>. según ellos habría d
e ser de 4.500 pts. la tonelada:
... Son un tanto contradictorias las afl.
rmaciones del recientemente constituido
Sindicato de Ganaderos Montañeses (prom£
vido por el Presidente del PSDE, Martinje
z de la Pedraja), pues por una parte re£
onoce las dificultades que atraviesa el
sector ganadero en nuestra provincia, y
por otra recomienda qué se intenten redu
cir los costes de producción, con el fin
de paliar la grave crisis.
...Quizás, en teoría, pueda ser esa una
buena solución, pero desgraciadamente en
la práctica no es posible la mayor parte
de las veces, porque una de dos: o no se
lleva la explotación en condiciones o se
bajan los precios de los piensos, maouín
aria, ect... . Es decir, oue si no se reí
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Fuerte despliegue realizó, sobre todo el P.C.E., en Santan
der por medio de "pintadas" y octavillas para que fueran posible las consi-
gnas de Huelga General de ese día y de este modo fuese conocido su toma de
postura.

Como es bien sabido también la C.O.S. (Coordinadora de Fuer
zas Sindicales —organizaciones—) que agrupa a U.G.T., CC.OO. y U.S.O. por
una parte y, el sindicato anarco-sindicalista C.N.T. les siguieron en orden
de importancia.



La situación de paro en nues-
tro país es gravísima, hay en estot -
momentos un millón de parados, quizás
más pues las cifias escalofriantes si_
guen aumentando. En nuestra provincia
la situación también es muy grave.

En la construcción que es uno
de los sectores que cubre mucha mano
de obra, el paro es donde más se de}a
notar. Cada vez se construye menos, -
cada vez se invierte menos en constru
ir y como consecuencia directa de to-
do esto es que cada vez es menor el -
-jnúmero de puestos de trabajo.

La culpa, en sintesís, de es-
ta situación es del sistema en que ejs
tamos viviendo; el capitalismo. Sin -
embargo, los trabajadores no podemos
despreocuparnos del problema; por lo
quegparte de luchar contra esta serie
de injusticias provenientes del esta-
do de cosas actual que nos deja sin -
salarios y sin trabajo, debemos inten
tar poner remedio a corto plazo a to-
do esto; tenemos que opnernos a todas
las formas de trabajo que aparte de -
exprimirnos por "cuatro perras", dé -
lugar al paro, como son: las horas ex
tras y los destajos.

Los destajos benefician casi
exclusivamente a los patronos. Mien-
tras nosotros nos reventamos para con
seguir un poco más de dinero, dejamos
grandes beneficios a los patronos ya
que levantamos las obras en la mitad
de tiempo y, hacemos el trabajo de com
pañeros que se ven obligados a seguir
en situación de paro. Si lo que quere-
mos son unos salarios que nos den para
vivir dignamente, lo que tendremos que
hacer es luchar para conseguirlos con
un trabajo normal.

Adelantar el trabajo con los -
destajos es explotarnos nosotros mis-
mos y privarnos de puestos de trabajo,
pues nunca sabremos, debido a la inse-
guridad en el mercado de subastas que
es el trabajo, si mañana estamos noso-
tros en la misma situación de parados.

También tendremos que tener en
cuenta, el perjuicio que representa pa-
ra nuestra salud el someternos a jorna
das agotadoras de las que terminamos -
físicamente extenuados.

Teniendo en cuenta lo di-
cho anteriormente, >odemos darnos -
una explicación de >rqué este sec-
tor padece, como tantos otros secto-
res, tal cantidad de ACCIDENTES; la
mayoría de ellos mortales o los que
logran salvarse quedando impedidos
físicamente.

Todo parece tener una ex-
plicación ya argüida más arriba: el
agotamiento físico, que trae como -
consecuencia inmediata la disminuci
ón de los valores psíquicos y por lo
tanto produce fallos y descuidos fa-
tales para uno mismo o los-compañe-
ros de obra.

De esta manera llegamos a
la conclusión de que teniendo en cue
ta las "especiales" circunstancias e
que se trabaja a destajo, apenas nos
preocupamos de tomar las suficientes
medidas de SEGURIDAD. Los accidentes
que se pueden contar en construcción
al final de año son muchos miles y e
to es algo que nosotros debemos tra*
tar de evitar, pues muchas vidas y 1
nuestra también es la que gran canti
dad de veces está en juego.

Llegamos, por lo tanto, a
la conclusión de que los destajos de
ben desaparecer. Nosotros como obrer
de la construcción debemos luchar po
el puesto de trabajo, porque haya tr
bajo para todos, por un salario sufi
cíente con una jornada normal de tra
bajo, por una seguridad en el trabaj
y en definitiva por la implatanción
de la escala móvil de horas de traba
jo y de salarios. Que el trabajo se
reparta entre todos los brazos dispo
nibles, esto es lo que debe determi-
nar las horras de trabajo a la semana
sin mengua ninguna en el salario.

En resumen: contra los de
tajos, por un sueldo justo con una -
jornada normal y unas condi( iones me
lores de trabajo.

DE "CONSTRUCCIÓN", Órgano de la ASA
BLEA DE DELEGADOS DE ESTE SECTOR.
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2O~N=P DE ORIENTE

Diversos actos patrióticos (según denominación de -
los mismos) se realizaron en nuestra ciudad los días 20 y 21 aparte del ya
conocidos por todos acto de la Plaza de Oriente. Convocatoria para la cual
en nuestra capital no faltó propaganda; desde los carteles, pegatinas, ha_s
ta el uso de "sprays" que adornaron nuestra ciudad algunas en lugares un -
tanto imprevisibles como fueron las realizadas en la boca del "túnel" de -
Pásale de Peña donde se estropearon unas paredes no hace mucho arregladas,
y según el Ayuntamiento, a costa de muchos sudores. Lástima.

Las instantáneas de nuestro corresponsal muestran -
un momento del acto de afirmación fascista en este día ante la estatua de
Franco que precisamente estaba ya esculpida con las palabras de su último
discurso. En la otra una curiosa "pintada", todo un sintoma para reflexionar.
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ducen los prcios de esos productos, di
ficilmente puede hacerlo el ganadero -
en su explotación por lo que convendrí
a dirigir dicho-llamamiento a los gran
des almacenistas, fabricas de maquina-
ria,.., por lo menos para saber si es-
tán dispuestos a reducir sus benefici-
-os.

Algunas de las afirmaciones rea
lizadas en la asamblea extraordinaria -
de Presidentes de Cámaras Agrarias cele_
brada recientemente en Madrid, resultan
ciertamente llamativas. Veamos: el moti
vo de dicha asamblea era la discusión -
del proyecto presentado por la Herman-
dad Nacional de Labradores y Ganaderos .
para la reestructuración del actual sin
dicalismo agrario y, dentro de los te-
mas tratados estaba el de la representa
ción directa de los propietarios de no
cultivo personal de la tierra. Parece -
ser que hubo dos tendencias: unos que a
sí y otros que no. Estos últimos justi-
ficaban su decisión arguyendo que en al
gunas zonas del Norte abundaban los tra
bajadores "mixtos" (es decir, aquellos
que además de trabajar en el campo esta
ban en industrias). Pero el problema se
enfoca principalmente hacia esas exten-
sas zonas de la Mancha, Extremadura y -
Andalucia —zona de latifundios y "seño
ritos"—(esos que no ven la finca si no
es para comprobar como trabajan los jor
naleros). Por ahí̂ . es por donde es difí
cil otorgar representaciones directas..

En líneas generales fue aproba-
do el proyecto por los Presidentes de -
las Cámaras, teóricamente "...respalda-
dos por una amplia consulta de carácter
nacional que se ha realizado".,En ver-
dad, resulta sorprendente dicha afirma-
ción porque si se pretende hacer la en-
cuesta que se realizó en Agosto pasado
por una amplia "consulta", corremos el
peligro de caer en algún tipo de caci-
quismo o de no entendernos un buen día.
... No cesan de aparecer continuas mué

-stras de la irracionalidad de determi-
nados procesos de comercialización de -
los más dispares productos agrarios. Al
amparo de esas deficientes estructuras
se cobijan aquellos que saben utilizar-
los hábilmente para su provecho, aque-
llos que insiten una y otra vez en lo -
"difícil y laborioso" que resulta modi-
ficar tales estructuras.

Bien, pues sin haber terminado
el conflicto de la remolacha (que tampo
co es nuevo), aparece en el horizonte a

Sin duda uno de los productos de -
mayor consumo, porque a pe sai* del -
aumento de la renta "per capita", la
verdad es que aún se comen muchas pa
tatas y mucho pan. Sino que se lo pre
gunten a los vecinos de Madrid cuando
enarbolaron sus barras...
El hecho es que se calcula el exceden
te nacional en estos momentos de unas
300.000 toneladas (consumo nacional -
durante "> meses) y que se encuertran -
almacenadas algo más de un millón.

El problema no concluye -
ahí, sino que precisamente empieza, -
porque resulta que ante esge hecho -
los almacenistas están intentando t
rar el precio jbor los staelos, aprovt.
chando la existencia de esos exceden-
tes para comprar lo menos posible y -
presionar para obtener precios más ba
ios.

Así, en el plazo de un -
mes aproximadamente, los precios al
agricultor han ido descendiendo pa-
sando de pagar en algunas partes de
7'50 pts/Kg. (precio por otra parte
insuficiente, si tenemos en cuenta -
que el precio que se pedía para ésta
campaña era de 10'- pts, calculado se
gún costes de producción) a f'60 con
tendencia a seguir balando aún más.

Volvemos al problema plan
teado tantas veces: ante los exceden-
tes de producción los intermediarios
aprovechan los estrechos canales de -
comercialización (plenamente controla
dos por ellos) para presionar al agri
cultor y hacerle vender más barato.
Mientras el consumidor —conveniente-
mente desinformado— paga unos pre-
cios que muchas veces no refleian las
fluctuaciones que sufren los precios
en origen, especialmente cuandi podrí
-an suponer un abaratamiento para el
consumidor.

Ante hechos como éste, -
que se repiten periódicamente, cada -
vez se plantea con más urgencia la -
búsqueda de solucciones adecuadas, -
que desde nuestro punto de vista, co-
mienzan con una informa Ion exhausti-
va de todos estos fenómenos y pasan -
por la eliminación de innecesarios in
termedarios en el proceso de comercia
lización, con lo cual se conseguiría
no sólo una reducción de precios al -
consumidor, sino una ríe cesa ••-a eleva-
ción de rentas al agricultor.



ELABORACIONES
POR UNOS AYUNTAM

ASOCIACIONES DE VECINOS Y AYUNTAMIEN
TY\O r»TT»;«r\^i r> « m —TOS DEMOCRÁTICOS.

En una sociedad capitalista -
como la nuestra, la actual situación
de las ciudades es el resultado de -
un proceso industrializador y buro-
crático, fruto amargo de una deter"mi
nada forma de organización política
y social favorable a los intereses -
de una minoría que ostenta el poder
en perjuicio de la maypría.

El capitalista necesita para-
el cumplimiento de sus fines lucrati
vos concentrar, mantener y reprodu-
cir gran cantidad de mano de obra a
coste barato. Esta mano de obra, a -
su vez, neceista unas viviendas donde
poder alojarse junto a sus familiares
y de esta manera nacen, en las zonas
periféricas, los conocidos barrios o-
breros, que albergan, en condiciones
insufribles, a miles de familias tra-
bajadoras. Estas barriadas construi-
das de una forma desordenada e insu-
ficiente, carecen de los servicios y
equipamientos más imprescindibles, al
tiempo que se convierten en una nueve
fuente de beneficios para los inverso
res capitalistas, quienes han descu-
bierto en la especulación del suelo y
de la vivienda un sustancioso agosto.

LOS BARRIOS OBREROS SE ORGANIZAN.

Las pésimas condiciones de habí
tabilidad de los barrios y la clara sjL
tuación antidemocrática de los Ayunta-
mientos y del Estado, han obligado a -
sus habitantes, bajo la influencia de-
terminante de la clase obrera a formar
sus propias organizaciones de masas (-
Asociaciones de Vecinos, Amas de Casa,
Clubs Juveniles, ete) que en el desarro
lio de sus luchas reivindicativas, cada
día más ainplias, decididas y organiza-
das; han creado lo cr̂ j se conoce con el
nombre de Movimiento Ciudadano, de cuya
relevancia y grado de importancia por -
la conciencia popular1 desarrollada, han
dado buenas muestras en las recientes -
movilii iones ocurridas en Madrid, en
torno a la "Semana ciudadana" y a la 7
"guerra del pan".

IE NTOS
DEMOCRÁTICOS»0

¿COMO DEBE SER UNA, ORGANIZACIÓN PE
tnrr%TvmooVECINOS?.

En principio una org. de
vecinos, si realmente quiere ser efi
caz debe unir y organizar en torno -
suyo al mayor número posible de los
vecinos; ha de representar y defen-
der consecuentemente sus legítimas -
aspiraciones. Debe ser un instrumen-
to fuerte, que unifique y dirija el
potencial reivindicativo ciudadano,
en pro de conseguir unas condciones
de vida más dignas, no sólo para el
Barrio, sino para sociedad de la cual
forma parte. Los cargos directivos, -
renovables eri cualquier momento, debe
rán elegirse y revocarse democrática-
mente, a través de Asambleas de Barrto
que habrán de ser soberanas y contro-
lar activamente y criticar todos los
planes y decisiones acordados en dis-
. usiones colectivas, asegurando, de -
este modo la plena defensa de los in-
tereses generales.

Las Asociaciones de Vecinos
en sus progresivas campañas reivindica
tivas, tanto a nivel de necesidades de
bienes y servicios, como de gestión -
democrática, han puesto de manifiesto
la escasa o nula r^presentatividad de
los Ayuntamiento,'; ,ue carecen de los
más mínimos cauces de participación -
ciudadana en la gestión y decisión de
los asuntos de interés público. De ahí
que al condensar y canalizar las pro-
testas más sentidas por los sectores
ciudadanos, hayan obligado a la Admi-
nistración a definirse, desenmascaran
do su incapacidad, para dar salida a
las neceidades de los barrios y mos-
trando claramente que los Consistorios
están más de parte de los grandes mo-
nopolios que de los trabajadores.

Este enfretamiento abierto
entre los diferentes intereses de los
sectores populares y de la Administra
ción local, nos impone una seria re-
flexión acerca del carácter democrát_i
co de los Ayuntamientos reclamados ma
sivamente por los movimientos ciu^d
nos que comienzan a templar su rv.vel
de conciencia cívica, er: el e i -icio



de unas constantes conductas, lo más
democráticas posibles, en una socie-
dad que no lo es.
AYUNTAMIENTOS DEM3CRATICOS EN UNA SO
CIEDAD DEM3CRATICA.

Dado que la Administra-
ción local es ptí e esencial e inse-
parable de la Cení.ral, está claro que
no es posible desligar los Ayuntainien
tos del Estado, ni una situación demo
crática de éstos, del contexto de un
Estado democrático, que en las especi
ffcas condiciones del nuestro, supone
una ruptura definitiva con las actua-
les formas autoritarias de poder y el
nacimiento de unas democráticas, que
devuelvan la soberanía al pueblo. Para
ello es imprescindible una serie de -
condiciones indispensables y básicas '
pregonadas por la oposición.

Los Ayuntamientos de esa
nueva sociedad, hoy vivamente deseada
y reclamada por la gran mayoría, dis-
pondrán de la suficiente autonomía e-
conómica y política para poner fin al
sostenimiento y subordinación respecto
a una Administración excesivamente cen
tralizadora, burocática y autoritaria.
Ello no impedirá la participación de -
los municipios en la planificación na-
cional unificada, democrática y descon
centrada que recogerá de las amplias -
discusiones populares, los objetivos -
más prioritarios de las diferentes na-
cionalidades y regiones del Estado.

La comunidad participaría
en la discusión y solución de los pro-
blemas que ha venido soportando durante
tantos años; tendría la posibilidad de
gestionar democráticamente sus propios
asuntos, resolviendo los problemas dê
de el punto de vista de la mayoría y -
no de las minorías económicamente po-
tentes. De este modo los Ayuntamientos
serían represntativos del sentir ciuda
daño y facilitarían el protagonismo -
del pueblo en el control de las decisi<3
nes municipales, a través de sus organi
zaciones de masas (Sindicatos, Asociaci
ones de Vecinos...) debidamente repret
sentadas.

AYUNTAMIENTOS EN EL PERIODO CONSTITU-
YENTE.

Las bases fundamentales de
los Ayuntamientos, en un período constó.
tuyente habrían de ser:

1.-Asunción de los poderes
de la escala local por las fuerzas
democráticas.
2.-Constituidos por una coalición am
plia (sindicatos, partidos, amas de
casa...), unitaria y democrática.
3.-Se debe efectuar una nueva distri
bución territorial de distritos, co-
marcas... de forma que se facilite el
control de los órganos ejecutivos.
4.-Se debe confiscar todo aquel patri
monio en poder de organismos antidemo
cráticos.
5.-Se frenarán todos los planes par-
ciales y actuaciones contrarias a la
voluntad del pueblo.
6.-Se tomarán garantías que srivan pa
ra el pleno ejercicio de las liberta-
des ciudadanas.
7.-Se controlará cualquier medida.
8.-La coalición amplia, unitaria y de
mocrática deberá participar directa-
mente como elemento de control.
9.-Se creará un plan de urgencia para
cada barrio o ciudad que cubra las re_
ivindicaciones más apremiantes.
10.-Coordinación < i el gobierno que
elabora el proceso constituyente, de
forma que se garantice la presencia
de los municipj-^s en las decisiones
y actos legislativos que afectan a la
vida local durante este período.

Estos pasos iniciales perfila
rían unos futaros Ayuntamientos demo-
cráticos donde ya existiría una Car-
ta Municipal Democrática, la electi-
vidad del alcalde y concejales por su
fragio universal, la ampliación del -
derecho a voto a partir de los 18 a-
ños, restablecimiento del referendum
municipal... y un largo etcétera que
propiciaría la nías amplia participa-
ción ciudadana en las tareas de ges-
tión y decisión de sus propias formas
de convivencia y de vida.

Con el cumplimiento de estos
principios básicos, los intereses de
los más marginados, a medio plazo, -
encontrarían su eco justo. Pero es -
importante no olvidar que si no hay
unas variaciones en el orden socio-e
conómico y politico, a través del -
control directo y popular de los re-
sortes del poder, todo lo demás se -
quedará en una victoria importante -
pero miníma a esta sociedad determi-
nante.
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José Pedro Pérez, 15 años, estudiante:

1^ Sí. 23 Abstención. 3§ Creo que el Referendum no está completo. Hya muchas
cosas más spbre las que opinar. No es todo lo claro y conciso para ver en e-
110 la total democracia de España. Hay muchas cosfin que fallan. En un referem
dum democrático hay que dejar hablar a todas las asociaciones políticas, sin
tener en cuenta ideología o edad.

Carlos Fernández Gotero, 15 anos, estudiante:
13 Sí. 23 Sí. 33 Confío en el Gobierno y aunque no sea una democracia libre -
se conseguirá poco a poco si eso que pretendemos es lo me ior, porque no pode-
mos criticar unas ideas sin vivirlas y sin poder compararlas, pues si lo que
tuvimos fue malo, no caigamos en el error de escoger algo peor. También creo
que mi voto no sería muy justo debido a qué prácticamente no he conocido el -
anterior sistema, pero tengo referencias de qué fue poco o nada justo. ¿Pero
será mejor lo que escojamos?

Juan Carlos Ibañez Bedoya, 16 años, estudiante deCOU:
1S Sí. 2§ Abstención. 3§ Simplemente por tres razones: a) porqué aunque el go-
bierno intenta una vía de escape democrático siguen siendo casi los mismo,
b) Porqué para pretender una democracia hay que dar una anmistía total, cosa -
no.hecha y c) Porqué considero antidemocrático la legalización de unos parti-
dos de tendencia derechista y la matginación de los de izquierda.

111 CICLO DE CONCIERTOS.
El pasado día 1 tuvo lugar la segunda actuación dentro de este ciclo

de conciertos, en esta ocasión la Orquesta de Cámara de Brasev(Rumania). Aun-
que la asistencia de público fue escasa, cabe destacar la presencia de los me_
lámanos infantiles pues eran un núcleo importante que aplaudieron y salieron
muy contentos. Estos conciertos los viene organizando cada año La sección de
música de la Casa de Cultura "Sánchez Díaz1

organjLzamOQ caaa ano La _^

"•i t
REFERENDUM Y REPRESm Af i j . c i sámente ese día en Santan-El día 15 y pese a una enorme , -

««.«««»«« v - x der en manifestación convocada por elcampana pro-abs tención, sobre todo en ___. . _ , _ . _ ,
loe JA*. 1 +- ^ A v ~ PTE a las 7 de la tarde, fue cortadalas gi*andes capitales de España, cer-
„_ * -7-.0/ , . , a pocos metros, por un grupo de per-ca de un 70/0 de santanderinos votaban

af. ... -, n r- eonas de paisano. Tras la primera cary afirmativamente en el Referemdum. 0 —
„ „, , , - ga en la que se apoderaron de las 7En Torrelavega destacó bastan .. , , , ,, _ „ „ . , . — pancartas q u e llevaban y a l volver -te, según nos informa nuestro corres- , c •, . ,., "., los manifestantes al mismo lugar pro-

pnsai, las intervenciones en contra - ,. >*L i <f . . , _ , cedieron a agredir con cadenas, correde votar: el día 11 hubo un mitin en f , ¿e, „ TJ-, ~. , . as y otros ob netos a los manifestan-la Plaza Nkyor al que asistieron cer- , ,
ca de 300 personas; Fue dado por re- ^ y a todf Pers°^ ̂  P^f^taba y
p«*».ntantea de PTE y ORT. El PCE no al vfr a<^uf espectáculo se indignaba
V . , con lo cual varias personas fueron heintervino pese a estar invitado. . , . . . —B« _. , , ridas y algunas atendidas en las tien

El domingo por la mañana hubo , t e u ~". b, das cercanas (gafas rotas, hematomas
varias mesas pro-boicot en los tíarrios , ^ • \ v <, „ „ . en las caras, oíos abano. . . ) . Entre -de Lovadoriga y Sniace con una pancar- . ,. ^ . ,5 , , , . , los agresores se pudieron apreciar alta en uno de ellos que duro hasta por , . ,,.. , gunos de los denominados guerrilleros

, de Cristo Rey, así como al menos un -
A la salida del Malecón por la tarde .. . V fe. x j - - T - . - J ^ j KI-K policía armada de paisano míe parecía
fueron distribuidos más de 1 000 im- 5írlgirles. ^ polLia hizo ac?o de -
presos de Cordinación Democrática y presfncia cerca

P
a la media hora de es

hubo una mesa eri los soportales de - , . . .
nn-n 'rrnn' j í. - ^ tos sucesos y realizó varias cargas -ORf y PTE y un acto de Coordinación , . f „.*-. * .... J , , antes nuevos conatos de manifestaciónDemocrática en la que hablaron miem-
bros de estos 2 partidos. No asistie- .
ron PSOE,' PSP y PCE. tOS individuos fue detenido. Se pudó

' , J . . j. , , , apreciar lo aconstumbrado que estabanFinalmente el miércoles hubo _
un intento de manifestación. en 8olPear estas personas.


